

SÍNTESIS INFORMATIVA

DIRECCIÓN GENERAL DE COMUNICACIÓN SOCIAL
Ciudad Universitaria, 17 de febrero de 2015.



UNIVERSIDAD AUTÓNOMA DEL
ESTADO DE MORELOS

La UAEM en la prensa:

Lidera UAEM estudios de resonancia nuclear en proteínas

Estatal:

Festeja líder de comerciantes la condonación de impuestos

Nacional:

Acuerdan reanudar clases en línea para salvar el año en Ayotzinapa

Internacional:

Reconoce Universidad de La Habana a científico de EU

La UAEM en la prensa:

Lidera UAEM estudios de resonancia nuclear en proteínas

Un grupo de investigadores del Laboratorio de Bioquímica y Resonancia Magnética Nuclear (LABRMN) del Centro de Investigaciones Químicas (CIQ) de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), a cargo del investigador Carlos Amero Tello, resolvió las primeras estructuras de proteínas (más de 100 aminoácidos) por Resonancia Magnética Nuclear (RMN), hechas enteramente en México (PDB Database: 2MMX y 2MKW). El grupo de investigadores que dirige Amero Tello realizó el estudio utilizando las instalaciones del Laboratorio Nacional de Estructuras de Macromoléculas (LANEM), donde desde hace cerca de cinco años comenzaron a realizar estudios de RMN de proteínas, y aunque es un área de gran importancia para la ciencia en general, específicamente en México ha tenido poco desarrollo, en parte por lo poco que se conoce de esta técnica. “Lo que nosotros hacemos es estudiar proteínas por RMN, para lo cual se requieren equipos especializados. Hasta ahora, el equipo de 700 MHz con el que cuenta la UAEM es el más grande de México para el estudio específico de macromoléculas, formando parte del Laboratorio Nacional de Estructuras de Macromoléculas en el CIQ. Este hecho coloca a la UAEM como una de las instituciones de educación superior pioneras del país”, dijo Amero Tello. El investigador explicó que la RMN es de gran utilidad para la ciencia pura y para aplicaciones para la sociedad, “muchas veces se estudian proteínas relacionadas con alguna enfermedad, con lo cual existe la posibilidad de desarrollar un fármaco, para las proteínas necesitamos conocer sus estructuras tridimensionales, cómo interaccionan y muchas veces cómo se mueven, la RMN nos permite conocer estos tres aspectos y en principio esta información nos puede ayudar a crear un fármaco para ciertas enfermedades”. Amero Tello enfatizó que conocer cómo funcionan todas las proteínas es importante porque éstas son las moléculas que hacen las funciones en los seres vivos. “Una de las enfermedades que estudiamos se llama amiloidosis de cadena ligera (AL), condición causada por el mal plegamiento de unas proteínas, que forman agregados que se depositan en diversos órganos del cuerpo (riñón, hígado, corazón), lo que provoca que dejen de funcionar y lleva eventualmente a la muerte del paciente debido a la falta de una cura”. Explicó que para conocer la estructura de las proteínas, que son muy pequeñas, existen solamente dos técnicas: la cristalografía de rayos X, la cual requiere la formación de cristales de proteínas, proceso no siempre posible, y la RMN, que es aplicada en solución. Agregó que obtener resultados con la técnica de RMN no es un proceso sencillo y puede llevar años. Es necesario hacer estudios preliminares donde se debe poner “nombre” a cada señal que observan, para después determinar la estructura. Esto se basa en la medición de distancias entre núcleos atómicos, para luego construir un modelo que cumpla con estas distancias experimentales. “En México, como no existían equipos con características adecuadas para llevar a cabo esta metodología, la técnica ha sido poco utilizada y no existía hasta el momento ninguna proteína resuelta en solución por RMN hecha completamente en el país”; por ello, destacó que la UAEM abrió el camino para que esta técnica se desarrollara en México. Con este hecho, los integrantes del equipo del Laboratorio de Bioquímica y Resonancia Magnética Nuclear, se convirtieron en los primeros mexicanos en emplear la RMN para resolver la estructura de una proteína. Tras obtener la imagen y los resultados, Amero Tello publicó y depositó estos resultados en la Base de Datos Mundial de Proteínas (PDB, por sus siglas en inglés), para que formara parte de ese registro internacional. Con el descubrimiento de la estructura tridimensional en el laboratorio del CIQ-UAEM, ahora se continúa buscando una molécula que sirva como un inhibidor que evite el mal plegamiento de estas proteínas, con el propósito de encontrar a futuro un tratamiento para la amiloidosis. Carlos Amero Tello cursó la licenciatura en Física en la Universidad Nacional Autónoma de México y realizó el doctorado en Biofísica en la Universidad Estatal de Ohio, en Estados Unidos, en el laboratorio de Mark Foster; posteriormente, realizó una estancia posdoctoral en el grupo de Bernhard Brutscher y Jérôme Boisbouvier, en el Instituto de Biología Estructural del Centro Nacional de Investigación Científica en Francia. Desde 2010 es profesor investigador en el CIQ-UAEM, perteneciente al Sistema Nacional de Investigadores (SNI), imparte cursos en licenciatura y posgrado tanto en esta casa de estudios como en la UNAM y cuenta con diversas publicaciones en el área de RMN de proteínas en varias revistas internacionales de reconocido prestigio. Recientemente publicó un libro de RMN de proteínas en la editorial de la UAEM.

Capital Morelos, p.27, (UAEM).

En riesgo de afectarse, equipo de la Torre de Laboratorios

Los equipos de la más alta tecnología que compró la UAEM para la Torre de Laboratorios están en riesgo de verse afectados y tener una garantía vencida, debido a que desde hace más de un año se encuentran en bodegas, sin poder utilizarse porque la construcción del espacio donde deben instalarse está detenida, al igual que todos los proyectos de investigación que deberán entregarse en junio próximo. El rector de la UAEM, Alejandro Vera Jiménez, confió en lo dicho por el secretario de Gobierno, Matías Quiroz, en el sentido que en breve se estará reanudando la obra y con ello la entrega de la torre A en mayo próximo, a fin de poder gestionar los recursos necesarios ante la Federación para lo que será la torre B. Y es que la preocupación

estriba en el hecho de que la UAEM invirtió cerca de 100 millones de pesos para equipar esta torre y de ahí 10 millones fueron utilizados para la compra de un equipo de microscopía que es uno de los más importantes del país, pero que no ha podido ser utilizado. El rector confirmó que el equipo de microscopía más importante que hay en el país y que se encuentra en bodegas, corre el riesgo de sufrir algún problema, porque si bien las garantías están ya corriendo, los plazos para entregar resultados en materia de investigación que se vencen en junio próximo, ya "nos están ganando". "Yo creo que este tipo de proyectos son millonarios, que nuestra universidad con el esfuerzo de todos sus investigadores ha estado impulsando y detonando para hacer que nuestra institución sea una de vanguardia en el ámbito del desarrollo científico y tecnológico, y sería una desgracia que no pudiéramos instalar este equipo de microscopía, entre otros que ya se tienen, y que sólo esperan que se tenga el espacio para arrancar". Vera Jiménez reiteró que fue la propia Secretaría de Obras Públicas del Gobierno del Estado la que licitó la obra de construcción de la Torre de Laboratorios, de tal suerte que los mismos deberán realizar las acciones necesarias para fincar responsabilidades. Confirmó también que hay dos recursos más que llegaron mediante el Fondo de Ampliaciones Múltiples con proyectos que se sometieron a concurso que corresponden a la ampliación del edificio 3 de Psicología y la ampliación de los talleres de la Facultad de Artes, los cuales se están ejerciendo de manera adecuada. Finalmente, llamó a las autoridades gubernamentales a fincar responsabilidades penales contra las constructoras que llevaban a cabo esta obra "que fantasmas o no, lo que está claro es que están defraudando a las personas".

El Sol de Cuernavaca, (Mónica González),

<http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n3708605.htm>.

Imposible el desarrollo sin pluriculturalismo en el país

Será instalada la Comisión Nacional por el Diálogo y el Acuerdo entre las Culturas Mexicanas con sede en la UAEM. En un esfuerzo real por integrar y reconocer la existencia de la diversidad cultural en el país, hoy será instalada la Comisión Nacional por el Diálogo y el Acuerdo entre las Culturas Mexicanas, tendiendo como sede la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM). Trascendió que dicha Comisión estará integrada de manera independiente por un grupo de universitarios y dos miembros del Congreso Nacional Indígena, cuya misión será la de contribuir a la interacción armoniosa entre las culturas mexicanas bajo la convicción de que no habrá justicia, paz y seguridad en el país, mientras no se construya el orden social sobre la base de la diversidad cultural. Esta Comisión pondrá en marcha dos iniciativas diferentes con la misma orientación: "Por el diálogo Intercultural" y "La configuración cultural de México", por lo que en los próximos meses iniciará una campaña por el diálogo intercultural, constituida por una serie de eventos a realizarse en diferentes partes del país y que culminará con un Coloquio Internacional en el mes de noviembre. Se intentará acreditar en el debate público y la práctica política, que el diálogo y acuerdo entre las culturas del país no sólo es viable y necesario, sino que constituye una condición indispensable para la convivencia armónica de los mexicanos. La configuración cultural de México es otra campaña que buscará trazar el mapa cultural de México, identificando a las diversas culturas, organizando encuentros entre ellas y propiciando la construcción de acuerdos pluralistas que establezcan las bases del orden social y las normas de la convivencia con pleno respeto a las diversas cosmovisiones y cosmovivencias. Esta comisión estará integrada por representantes de instituciones tales como el Colegio de México, el Congreso Nacional Indígena, la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), la Universidad Veracruzana Intercultural, el Instituto Nacional de Antropología e Historia (INAH) y la UAEM, entre otras universidades e instituciones de educación superior del país.

El Regional del Sur, (Redacción),

<http://elregional.com.mx/Noticias/?id=63834>.

Inauguran la Universiada Estatal 2015

El evento es selectivo para conformar la delegación que estará presente en la etapa regional, que se celebrará en las instalaciones de la Universidad Nacional Autónoma de México, del 14 al 24 de marzo. Se realizó la ceremonia de inauguración de la Universiada Estatal, evento que es selectivo para conformar la delegación que estará presente en la etapa regional que se celebrará en las instalaciones de la Universidad Nacional Autónoma de México del 14 al 24 de marzo y donde estarán presentes deportistas del Distrito Federal, Estado de México y Guerrero que militan en la Región VI. Estuvo presente, en representación del rector de la UAEM, José Antonio Gómez Espinoza, quien fue el que realizó la inauguración. Acompañado de autoridades deportivas de la máxima casa de estudios y del deporte estatal, el encargado de efectuar el juramento de parte de los deportistas fue el taekwondoín Gabriel Segura Gallardy. Ya iniciaron las actividades del básquetbol que están programadas del 16 al 25 del presente mes; fútbol rápido a partir de ayer hasta el 24 y voleibol de playa que finalizará mañana.

Este martes comienza el tenis y que termina el 21 y se llevarán a cabo las competencias de ajedrez y judo. El miércoles se tiene la competencia de karate, el jueves y viernes se tendrán acciones del atletismo en el Estadio Centenario y el jueves en el gimnasio auditorio se realizará el selectivo de gimnasia aeróbica. El viernes también habrá tenis de mesa. El lunes 23 en el gimnasio de pesas entra en acción la disciplina de levantamiento de pesas y se estarán jugando finales de básquetbol y fútbol rápido. El día 24 se llevará a cabo la eliminatoria del taekwondo, el 25 inicia el fútbol asociación en la cancha de la Universidad y en la Prepa 1;

tiro con arco y voleibol de sala y el 26 comienza el handball en el Polideportivo 2. Las instituciones que participan son la Universidad Autónoma del Estado de Morelos, Instituto Tecnológico y de Estudios Superiores de Monterrey Campus Cuernavaca, Universidad Tecnológica Emiliano Zapata, Universidad Americana de Morelos, Universidad Internacional, Escuela Superior de Educación Física de Cuautla, Universidad Politécnica del Estado de Morelos, Universidad Latina Campus Cuernavaca, Stratford Colegio de Estudios Universitarios y la Universidad Latina Campus Cuautla.

Cabe mencionar que los ganadores en el regional, asistirán a la Universiada Nacional 2015 que se celebrará en la ciudad de Monterrey del 19 de abril al 4 de mayo.

La Unión de Morelos, p.38 y 39, (Rolando Becerril),

<http://www.launion.com.mx/morelos/deportes/noticias/67065-inauguran-la-universiada-estatal-2015.html>

Pretende la UAEM calificar a la etapa regional de la Universiada en nueve disciplinas

Se puso en marcha ayer la etapa estatal rumbo a la Universiada Nacional 2015 (que este año tendrá como sede Nuevo León) y el director de Formación Deportiva de la UAEM, Jorge Juárez Cuevas, señaló a La Unión de Morelos que la expectativa es calificar en nueve disciplinas a la etapa regional. La Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) competirá en esta primera fase con un total de 270 deportistas en 16 disciplinas de 18 que integran el Condde (Consejo Nacional del Deporte de la Educación). "Abrimos el proceso de Universiada 2015, esta es la primera fase después de haberse eliminado al interior de cada institución. Participan 10 universidades a nivel estatal junto con la UAEM; tenemos expectativas de clasificar a nivel regional en nueve disciplinas, y a nivel estatal casi participamos en todas las disciplinas", apuntó Jorge Juárez al término de la ceremonia de inauguración que se llevó a cabo el día de ayer en el auditorio de la UAEM. La máxima casa de estudios es potencia en siete disciplinas: Karate, Taekwondo, Voleibol de Sala, Ajedrez, Gimnasia Aeróbica, Fútbol Rápido Femenil y Balonmano. La etapa estatal se llevará a cabo del 16 de febrero al 4 de marzo; la etapa regional será en marzo en la UNAM y el nacional en la Universidad Autónoma Nuevo León (UANL) del 19 de abril al 4 de mayo.

La Unión de Morelos, p.35, (Salvador Saldaña).

Realizarán "Cumbre Anticorrupción 2015", el 26 y 27 de febrero

No se ha cancelado ninguna auditoría al gobierno del estado ni a otra institución pública: Lucía Meza.

"El que la deba que la pague", afirmó la presidenta de la Mesa Directiva del Congreso del Estado, Lucía Meza Guzmán, tras asegurar que no se ha cancelado ninguna auditoría ni al gobierno del Estado como a ninguna otra institución pública. Al anunciar el desarrollo de la Cumbre Anticorrupción 2015 los días 26 y 27 de febrero, en el campus Chamilpa de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), la diputada perredista afirmó que este tipo de eventos, son parte de las acciones impulsadas para garantizar transparencia en el ejercicio de los recursos públicos. Refirió que de esta cumbre se pretende crear una Fiscalía Anticorrupción, encargada de castigar a los funcionarios que hayan hecho mal uso del ejercicio público. Añadió entonces que el trabajo de dicha fiscalía estará ligado al de la recientemente creada Entidad Superior de Auditoría y Fiscalización, el cual se impulsó para finalmente sacar adelante las revisiones a ayuntamientos, gobierno del estado y órganos descentralizados, ya que durante muchos años han estado detenidas. "Nosotros no vamos a cargar con temas que no son nuestros. Finalmente, el hecho de que hoy estemos presentando la cumbre que tanto hemos anunciado, pues precisamente será para eso, para que tengamos un órgano eficiente que de alguna manera nos dé esa certeza y que también se castigue a quien no cumpla, a quien cometa un acto de corrupción, un acto de enriquecimiento ilícito, desvío de recursos, algo que estamos pugnando es por la fiscalización de los recursos", declaró. Lo anterior, al afirmar que la creación de un nuevo órgano auditor no se dio con el fin de cancelar auditorías ordenadas al Ejecutivo del Estado, ni manipular otras revisiones en desarrollo, por lo que reiteró que el Congreso del Estado no será corresponsable de actos de corrupción. Para el desarrollo de esta cumbre participarán la UAEM, el Instituto Morelense de Información Pública y Estadística (IMIPE) y la Fiscalía General del Estado. Por su parte el presidente de la Junta Política y de Gobierno, Javier Bolaños Aguilar, anunció que en el marco de esta cumbre, presentará a los ponentes que participarán la iniciativa para la creación Anticorrupción, encargada de vigilar el correcto uso de los recursos públicos. Explicó que este órgano se crearía de manera autónoma, sin depender de ningún Poder del Estado o dependencia, a fin de generar confianza en la ciudadanía.

La Unión de Morelos, p.2 y 3, (Ana Lilia Mata),

<http://www.launion.com.mx/morelos/politica/noticias/67097-realizaran-cumbre-anticorrupcion-2015.html>

Se llevará a cabo la primer Cumbre Anticorrupción Morelos este 2015

Con el objetivo de crear una fiscalía estatal de combate a la corrupción y contribuir a la consolidación de un sistema nacional de transparencia y rendición de cuentas, este 26 y 27 de febrero se llevará a cabo la primer Cumbre Anticorrupción Morelos 2015, en el auditorio Emiliano Zapata de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM). Así lo anunció la presidenta de la Mesa Directiva del Congreso del estado de Morelos, Lucía Meza Guzmán, acompañada de autoridades de la UAEM, el Instituto Morelense de Información Pública y Estadística (Imipe), y de la Fiscalía General de Justicia, organismos que colaborarán en la organización de

esta evento. Para la legisladora, la agenda de Morelos no debe ser diferente a la agenda mundial y a la nacional, que ven a la opacidad y a la corrupción que ésta genera, como uno de los problemas más urgentes que atender. De ahí que señaló que la lucha contra la corrupción corre en paralelo con el debate respecto al derecho a la información y a la necesidad de que los órganos del poder público rindan cuentas -cualquiera que sea su función- en tanto utilicen recurso públicos en su actividad. El evento que dijeron será de talla internacional, contará con la presencia del Dr. Sergio Días Ricci, presidente del Tribunal de Cuentas de Argentina, entre otros ponentes.

La Jornada Morelos, p.3, (Oswaldo Salazar).

Reformará la FEUM sus estatutos en el marco de su 55 aniversario

La Federación de Estudiantes Universitarios de Morelos (FEUM) dio a conocer las actividades para conmemorar los 55 años de su fundación, un 6 de mayo de 1960, entre los que destaca la reforma de estatutos mediante la creación de una Asamblea Estudiantil Constituyente, anunció en conferencia de prensa el presidente de la organización estudiantil Israel Reyes Medina. Este año la FEUM convocará a los 27 mil 355 estudiantes que tiene la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) para conformar una Asamblea Estudiantil Constituyente como espacio democrático y participativo, transitoria y representativa para recibir propuestas de la nueva reforma de estatutos en sus apartados, objetivos y fines, así como estructura, facultades y atribuciones de acuerdo a la Ley Orgánica de la UAEM. Para este propósito, el comité directivo de la FEUM contribuirá con sus visitas a las diferentes sedes, escuelas y facultades que integran la máxima casa de estudios, para escuchar las inquietudes de las bases estudiantiles y generar las bases de la convocatoria de dicha asamblea constituyente. Posteriormente de analizar y debatir cada propuesta de los estudiantes, la FEUM presentará la redacción del nuevo estatuto para cumplir de esta manera con el acuerdo del Consejo Universitario, máximo órgano colegiado de la UAEM. Israel Reyes aseguró que será a través de ejes estratégicos como ganará la confianza de los estudiantes, sus propuestas e iniciativas, y generar espacios universitarios como talleres y capacitación multidisciplinaria para la gestión de proyectos con las dependencias estatales y federales de gobierno. En otra de las actividades para conmemorar sus 55 años, la FEUM realizará una campaña de identidad gráfica, murales, placas conmemorativa, torneos deportivos universitarios, documental, libro conmemorativo y un concierto con artistas de nivel nacional, entre otros.

La Unión de Morelos, p.13, (Salvador Rivera),

<http://www.launion.com.mx/morelos/sociedad/noticias/67090-reformar%C3%A1-la-feum-sus-estatutos-en-el-marco-de-su-55-aniversario.html>

Rechaza FEUM alza en la tarifa del transporte

Israel Reyes Medina, presidente de la Federación de Estudiantes Universitarios de Morelos (FEUM), de la Universidad Autónoma de Morelos (UAEM), exhortó al gobierno estatal a no incrementar la tarifa del transporte este año. Afirmó que la comunidad universitaria rechaza de manera tajante el incremento, pues representaría un fuerte golpe en la economía de quienes representa. Subrayó que el servicio que ofrecen los concesionarios está en pésimas condiciones. "Tajantemente rechazamos el incremento del transporte, es un rechazo total de la comunidad universitaria porque es una falta de respeto para los estudiantes", señaló Reyes Medina. El líder estudiantil puso a disposición el conocimiento y la investigación de la UAEM para llevar a cabo el estudio de factibilidad que la misma Ley del Transporte exige como requisito para un incremento en la tarifa. Indicó que la universidad es la institución mejor facultada para realizar este tipo de investigación, ya que no responde a presiones políticas o cuotas de poder.

Reyes medina comentó que Jojutla, en la comunidad del Jicarero, se presentan los mayores robos contra estudiantes universitarios, argumentó que cada mes los alumnos reportan por lo menos 10 casos y la cifra aumenta.

Capital Morelos, p.7, (Omar Ocampo),

<http://www.capitalmorelos.com.mx/local/rechaza-feum-alza-en-la-tarifa-del-transporte/>

Renovará sus reglas la FEUM

En el marco del informe del primer trimestre de gestión, la Federación de Estudiantes Universitarios de Morelos (FEUM) convocará la creación del Estatuto de la FEUM, para el cual se emitirá una convocatoria para conformar una asamblea estudiantil constituyente, informó el líder estudiantil, Israel Reyes Medina. En este periodo se abrirá un periodo de consulta para recibir las propuestas de los estudiantes. En las asambleas electivas cada unidad académica elegirá a sus representantes y emitirá sus propuestas, explicó el líder de la FEUM. Por otra parte, entre los logros primordiales, Reyes Medina, señaló la eliminación de los exámenes colegiados en las escuelas de nivel medio superior, los cuales representaban un factor de reprobación y baja de estudiantes de las preparatorias universitarias. "Dicha propuesta fue aprobada por el Consejo Universitario en su sesión del 12 de diciembre de 2014", informó el presidente de la FEUM. También señaló la eliminación de los cobros de inscripción, reinscripción y retabulación de los conceptos de servicios que pagaban las y los estudiantes de la UAEM. En el caso de los rubros de servicios se eliminaron los relacionados con el pago de un seguro de vida, seguro facultativo y expedición de la credencial universitaria,

los cuales “no tenían razón de ser cobrados”, añadió. Además se estableció un departamento académico y de servicios escolares de la FEUM con la finalidad de brindar atención a los estudiantes que tengan algún problema de índole académico o del área de servicios escolares. El departamento también tiene la finalidad de atender a aquellos alumnos que realizaron su servicio social en la FEUM; así mismo se estableció un área que atiende y da seguimiento a los problemas académicos y de servicios escolares que a diario viven los estudiantes en las distintas unidades y sedes académicas.

Diario de Morelos, (Florencio Hernández),

<http://www.diariodemorelos.com/content/renovar%C3%A1-sus-reglas-la-feum>.

Reformará FEUM sus estatutos

Como parte de los 55 años de fundación de la Federación de Estudiantes Universitarios de Morelos (FEUM) que se cumplen el próximo 6 de mayo, su presidente Israel Reyes Medina anunció que convocará a los 27 mil estudiantes de la UAEM para que participen en la reforma de sus estatutos y con ello hacer de esta organización, un ente más democrático y plural. En conferencia de prensa, explicó que de acuerdo con la ruta crítica que seguirá este proceso, en breve se estará llamando a los universitarios a conformar una Asamblea Estudiantil Constituyente como espacio democrático y participativo, transitorio y representativo para recibir propuestas de la nueva reforma de estatutos en sus apartados objetivos y fines así como estructura, facultades y atribuciones de acuerdo a la Ley Orgánica de la UAEM. Para este propósito el comité directivo de la FEUM contribuirá con sus visitas a las diferentes sedes, escuelas y facultades que integran la Máxima Casa de Estudios, para escuchar las inquietudes de las bases estudiantiles y generar las bases de la convocatoria de dicha asamblea constituyente. Después de analizar y debatir cada propuesta de los estudiantes, la FEUM presentará la redacción del nuevo estatuto para cumplir de esta manera con el acuerdo del Consejo Universitario, máximo órgano colegiado de la UAEM, de contar con unos estatutos vigentes, recordando que el incumplimiento de esta disposición fue uno de los motivos para sancionar al ahora ex dirigente Fermín Esquivel Díaz.

El Sol de Cuernavaca, (Mónica González),

<http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n3708626.htm>.

Insulto a universitarios, tarifazo: líder estudiantil

Al señalar que un incremento a la tarifa mínima del transporte público será un insulto para los estudiantes y la sociedad en general, la Federación de Estudiantes Universitarios de Morelos (FEUM), rechazó la propuesta que los concesionarios presentaron al Gobierno del Estado. El líder estudiantil, Israel Reyes Medina, manifestó que desde hace casi tres años, cuando se dio el último incremento a la tarifa tanto los concesionarios y líderes del transporte no han cumplido los compromisos para ofrecer un servicio digno a los pasajeros.

El incremento también dañará la economía y la carrera de miles de universitarios de bajos recursos, que en ocasiones sólo cuentan con el dinero necesario para comprar una torta y pagar el traslado hasta su centro de estudios. “Lo rechazo tajantemente porque las condiciones que vive el estado y el país no son las idóneas para que los estudiantes se les incremente el transporte”, refirió el líder de la FEUM. Al manifestar su respeto por líderes del transporte y concesionarios, Israel Reyes dijo que el tema social debe ser consensado entre distintos grupos de la ciudadanía, Gobierno y del medio empresarial, con base en los resultados que arroje un estudio socioeconómico que sea realizado por investigadores de máxima casa de estudios del estado. Mencionó que los líderes manifiestan la necesidad de un incremento al despegue mínimo del transporte bajo el argumento que los ingresos no bastan para el mantenimiento, compra de refacciones, pago del chofer y combustibles. Sin embargo, dijo que no se ha realizado un estudio de factibilidad que sea avalado por alguna dependencia del Gobierno del Estado como la Secretaría de Movilidad y Transportes (SMYT), o la propia Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM).

Diario de Morelos, (Florencio Hernández),

<http://www.diariodemorelos.com/content/insulto-universitarios-tarifazo-1%C3%ADder-estudiantil>.

Anacronismo

La Federación de Estudiantes Universitarios de Morelos aseguró que convocará a los alrededor de 27 mil alumnos de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos a los que dice representar a fin de renovar sus estatutos. De hacer esa convocatoria, podría medirse el grado de representación que realmente tiene esa organización creada para controlar promedio de la fuerza al alumnado de la universidad morelense hace poco más de cinco décadas. Por lo mismo su función inicial carece de sustento, en el monopolio que ostenta de la representación estudiantil dentro de la UAEM es un anacronismo. Sin embargo, la universidad se resiste a abrir las puertas a cualquier forma de organización de los alumnos distinta a la FEUM, a pesar de que en pleno siglo XXI las formas de representación se han modificado notablemente respecto a los de hace medio siglo.

La Unión de Morelos, p.2, (Editorial).

Tiempos modernos

Según el columnista: La Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) instaló la Comisión Nacional por el Diálogo y el Acuerdo entre las Culturas Mexicanas, coordinada por Gustavo Esteva, de la Universidad de la Tierra, Oaxaca; Valiana Aguilar, del Congreso Nacional Indigenista; Rodolfo Estavenhaguen, del Colegio de México y Alejandro Vera Jiménez, rector de la UAEM. Por el diálogo Intercultural y la Configuración cultural de México, son dos iniciativas que impulsa la Comisión; la primera con el objetivo de realizar varias actividades académicas rumbo a un coloquio internacional en noviembre próximo, que llevan al debate público la necesidad del diálogo y acuerdo entre las culturas mexicanas pues constituye una condición indispensable para la convivencia armónica; mientras que la configuración cultural de México se llevará a cabo a través de encuentros con las diversas culturas identificadas en el país, para que propicien acuerdos pluralistas de donde surjan las bases del orden social y normas de convivencia, de acuerdo a sus propias cosmovisiones y cosmovivencias.

La Jornada Morelos, p.4, (Jaime Brito).

Punto y aparte

Según el columnista: 5.- El consejero presidente del IMIPE, Víctor Díaz Vázquez, destacó ayer que la corrupción no es solamente la acción de tomar dinero de manera indebida siendo funcionario, sino también lo es el no cumplir con las obligaciones inherentes al cargo. O como dijera un ex presidente de ingrato recuerdo: simulación también es corrupción. El presidente del órgano garante de la transparencia participó ayer en el anuncio formal de la Cumbre Estatal Anticorrupción, que se celebrará el 26 y 27 de febrero en el auditorio "Emiliano Zapata" de la UAEM, y en cuya organización participan la máxima casa de estudios, el IMIPE, la Fiscalía General del Estado y el Congreso morelense, aunque el peso principal recae en la Cámara de Diputados, como se dejó ver ayer en ese evento con la participación de la presidenta de la Mesa Directiva, Lucía Meza Guzmán, quien llegó ataviada con su traje de precandidata perredista a diputada federal y expuso el interés de lograr que Morelos sea pionero en contar con su Ley estatal anticorrupción y una Fiscalía del Ramo. Al evento acudieron el ex consejero electoral Mario Caballero Luna en representación del rector Alejandro Vera Jiménez, y el fiscal Rodrigo Dorantes.

La Unión de Morelos, p.6, (Guillermo Cinta).

Esquela

Por el fallecimiento del Mtro. Leopoldo Ferreiro Morlet, quien fuera reconocido comunicador, académico, director de la Oficina de Prensa y recientemente del Programa de Cátedras de la UAEM.

El Regional del Sur, p.9, (UAEM).

La Unión de Morelos, p.7, (UAEM).

El Sol de Cuernavaca, p.5, (UAEM).

Estatal:

Festeja líder de comerciantes la condonación de impuestos

Humberto Peimbert Ortiz, presidente de los Comerciantes Establecidos Pro Centro Histórico de Cuernavaca, celebró la decisión del presidente municipal, Jorge Morales Barud y su cabildo, para condonar al 100 por ciento el pago y regularización de las obligaciones fiscales municipales a todos los comerciantes establecidos de las calles Guerrero y Leandro Valle. Señaló que es un esfuerzo en favor del comercio establecido, sin embargo esto no resuelve las malas ventas que se han presentado en los establecimientos del zócalo capitalino, pero celebró que con ello se demuestra que se tratan de sobrellevar los conflictos generados por el proyecto de remodelación. Por otra parte, Peimbert Ortiz anunció que en coordinación con la Universidad Autónoma del Estado de Morelos, la Secretaría de Hacienda a nivel federal, así como del Instituto Mexicano del Seguro Social y del Instituto del Fondo Nacional de la Vivienda para los Trabajadores, inaugurarán un módulo de atención para comerciantes en el que podrán acceder de manera gratuita a temas de asesoría fiscal y gestoría, con respecto al pago de impuestos federales, estatales y el de servicios municipales. Comentó también que median-te este módulo se atenderá a todos aquellos comerciantes que se encuentran en la ilegalidad y que tienen interés por regularizar sus comercios, con el fin de obtener mayores recursos.

Capital Morelos, p.6, (Redacción),

<http://www.capitalmorelos.com.mx/local/festeja-lider-de-comerciantes-la-condonacion-de-impuestos/>

Impulsarán diputados a Vicente Loredó Méndez como titular de la Entidad Superior de Auditoría

"Negocian" el nombramiento del resto de los funcionarios del nuevo órgano de fiscalización.

Vicente Loredó Méndez será impulsado este miércoles ante el pleno del Congreso local, como única propuesta para ser designado como titular de la Entidad Superior de Auditoría y Fiscalización. Lo anterior, tras un acuerdo aprobado por los integrantes de la Junta Política y de Gobierno, a propuesta del Partido de la Revolución Democrática (PRD). Tras varias horas de negociación, finalmente los coordinadores sólo lograron definir la única propuesta para designar al titular de este órgano auditor, en sesión ordinaria de mañana,

mientras que el resto de los cargos, como las cuatro auditorías especiales y tres direcciones generales, aún están en negociación. El coordinador de la bancada del Partido de Acción Nacional, Javier Bolaños Aguilar, afirmó que este acuerdo se dio sin mucho margen de negociación, pues el PRD cuenta con la mayoría de votos para designar al titular de la nueva entidad de fiscalización, aún sin el respaldo del blanquiazul y del Partido Revolucionario Institucional (PRI). El también presidente de la Junta Política y de Gobierno resaltó que la reforma constitucional en la materia se dio de tal forma que el PRD "amarró" dicho cargo, pues para su designación sólo se requieren las dos terceras partes de los diputados presentes en la sesión ordinaria. Sin embargo, la diputada perredista Lucía Meza Guzmán afirmó que de ninguna forma, el PRD logró la titularidad del órgano auditor para tenerlo controlado, pues aseguró que la reforma marca que el nuevo auditor no debe tener militancia partidista y sí probada experiencia en la materia. "Comentar que el auditor no es ni afiliado, ni partidista, y quien lo dice, se equivoca porque ni siquiera es miembro del partido, es una primera condición que nosotros hemos establecido", declaró. Adelantó que el resto de los puestos, como son auditorías especiales y direcciones generales se designarán de manera incluyente, pues dijo que se pedirá el respaldo de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) en el caso de la Dirección General de Capacitación. El resto de los cargos tendrán que ser negociados nuevamente en la Junta Política y de Gobierno, pues se trata de las cuatro auditorías especiales, como son la de Hacienda estatal, municipal, organismos descentralizados y la especial.

La Unión de Morelos, p.3, (Ana Lilia Mata),

<http://www.launion.com.mx/morelos/politica/noticias/67095-impulsar%C3%A1n-diputados-a-vicente-loredom%C3%A9ndez-como-titular-de-la-entidad-superior-de-auditor%C3%ADa.html>

Elevar calificaciones, compromiso de normalistas de Amilcingo: IEBEM

Fernando Pacheco Godínez, director general del Instituto de la Educación Básica del Estado de Morelos (IEBEM), encabezó la inauguración de clases del segundo semestre de la Escuela Normal de Amilcingo, en donde invitó a las estudiantes a intensificar sus estudios con seriedad y responsabilidad para elevar sus calificaciones. Ante más de 300 normalistas, recordó que en el pasado examen del concurso de oposición para el Ingreso al Servicio Profesional Docente, de cien egresadas de la Normal que presentaron el examen, sólo catorce resultaron idóneas o aptas.

La Unión de Morelos, p.12, (Sin firma).

Obtiene equipo de estudiantes de UTEZ tres premios en torneo de robótica

El equipo de robótica de la Universidad Tecnológica Emiliano Zapata (UTEZ) obtuvo tres de los cuatro premios en el torneo sur sureste VEX VCR 2015 realizado en Veracruz. El objetivo de este torneo, con sede en la Universidad Tecnológica del Centro de Veracruz, fue que los alumnos aplicaran los conocimientos adquiridos en mecánica, programación y computación y, sobre todo, poner a prueba su forma de trabajar en equipo y en forma individual. Experiencia y conocimientos, permitió al equipo de la UTEZ obtener tres de los cuatro premios del torneo, Campeón del torneo, Campeón de mejor programación y Campeón de excelencia.

La Unión de Morelos, p.24, (Sin firma).

La Jornada Morelos, p.7, (Elizabeth Villalobos).

Nacional:

Acuerdan reanudar clases en línea para salvar el año en Ayotzinapa

El director de la Escuela Normal Rural Raúl Isidro Burgos, de Ayotzinapa, José Luis Hernández Rivera, informó que por acuerdo de estudiantes, padres de familia y directivos de la institución se reiniciarán las actividades vía Internet, después de más de cuatro meses de estar suspendidas. Entrevistado en el exterior del plantel dijo que "se va a trabajar con base en las condiciones de la escuela, a fin de que los estudiantes que luchan por la presentación de los 43 alumnos desaparecidos desde el pasado 26 de septiembre no pierdan el año escolar".

La Jornada, p.3, (Sergio Ocampo Arista),

Milenio, (Milenio Digital), http://www.milenio.com/estados/Fiscalia_de_Guerrero-director_Normal_Ayotzinapa-Fiscalia_Jose_Luis_Hernandez_0_466153425.html

La Crónica de Hoy, (Mar Horacio Ramos), <http://www.cronica.com.mx/notas/2015/884064.html>

Maestros de la Universidad de Zacatecas activan paro de "brazos caídos"

Los docentes de la Universidad Autónoma de Zacatecas (UAZ) iniciaron este lunes un paro de "brazos caídos" en esa casa de estudios en demanda de la solución al problema económico. En entrevista, el secretario general del Sindicato de Personal Académico de la Universidad Autónoma de Zacatecas (SPAUAZ), Crescenciano Sánchez, confirmó el paro laboral, que llevan a cabo de las 7:00 a las 19:00 horas. Explicó que como parte de esta acción los docentes universitarios acudirán hoy a las aulas y laboratorios, pero en lugar de desarrollar sus actividades normales explicarán los problemas que enfrenta esa casa de estudios. Lamentó

que este lunes haya poca asistencia a las aulas universitarias ante el paro laboral, pues el objetivo es socializar entre la comunidad universitaria el problema de la UAZ.

La Crónica de Hoy, (Notimex), <http://www.cronica.com.mx/notas/2015/883914.html>

Conacyt busca en Reino Unido un mayor apoyo a becarios mexicanos

El director del Consejo Nacional de Ciencia y Tecnología (Conacyt), Enrique Cabrero, impulsa la firma de convenios de colaboración con prestigias universidades británicas en busca de más apoyos para estudiantes mexicanos en el Reino Unido. En entrevista con Notimex, el titular del organismo señaló que Reino Unido cuenta con mil 321 becarios mexicanos, el segundo destino más importante después de Estados Unidos con mil 393 estudiantes de Conacyt. Esta cifra representa un aumento de 27 por ciento desde 2012 y “ha venido creciendo en los últimos años porque sigue habiendo una demanda muy importante”, mencionó.

La Crónica de Hoy, (Notimex), <http://www.cronica.com.mx/notas/2015/883931.html>

Estudian en el Cinvestav el proceso de metástasis del cáncer para detenerlo

Noventa y ocho por ciento de los decesos de pacientes con algún tipo de cáncer se deben a la metástasis, es decir, la propagación de células cancerígenas hacia órganos o tejidos cercanos al tumor primario, por lo que entender este proceso ayudaría a evitar la muerte de miles de personas. Integrantes del Centro de Investigación y Estudios Avanzados (Cinvestav), encabezados por Isaura Mendoza, del Departamento de Biomedicina Molecular, han identificado, tras cinco años de estudios, la transformación que sufren las células al desprenderse de un tumor canceroso e invadir a otros órganos.

La Jornada, p.34, (De la Redacción).

NASA invita a estudiantes mexicanos a capacitarse

Estudiantes de licenciatura y posgrado de nuestro país tendrán la oportunidad de realizar una estancia de 15 semanas en el Ames Research Center de la Administración Nacional de la Aeronáutica y del Espacio (NASA por sus siglas en inglés). Lo anterior fue dado a conocer por la Agencia Espacial Mexicana (AEM), que a través de su sitio web publicó la convocatoria para que estudiantes mexicanos puedan formarse en la NASA, para lo cual deberán contar con la postulación y beca académica de la institución de educación superior pública o privada a la que pertenezcan. Además, entre los requisitos que deberán cubrir está cursar con méritos académicos estudios en ciencias, tecnología, ingeniería o matemáticas, y contar con certificación en el idioma inglés, además de presentar diversos requisitos al proceso de selección antes del 27 de febrero del presente año.

Diario de Morelos, (Aerazo),

<http://www.diariodemorelos.com/content/nasa-invita-estudiantes-mexicanos-capacitarse>.

Internacional:

Reconoce Universidad de La Habana a científico de EU

La Universidad de La Habana (UH) entregó ayer al estadounidense Peter Agre, premio Nobel de Química 2003, la placa honorífica por el 280 aniversario de la fundación de esa casa de estudios. Agre recibió la distinción que otorga el consejo universitario, por sus relevantes desempeños en el campo de las ciencias. A la ceremonia asistieron académicos de Cuba y de la Universidad Johns Hopkins, que dirige Agre.

La Jornada, p.3, (Xinhua).

El Universal, (EFE), <http://www.eluniversal.com.mx/ciencia/2015/habana-distingue-peter-agre-101640.html>